LOS PRINCIPIOS DE LA PLANIFICACION ... -(Viene de la pág. 3)

Lo miamo debe realizarse en la escala de toda la economía nacional. Esta tarea ha sido encomendada a la Comisión del Plan del Estado de la URSS ("Gosplán"), "La tarea más importante de la Comisión del Plan del Estado es asegurar en el plan de la economía nacional de la Unión Soviética las correlaciones necesarias en el desarrollo de diferentes ramas y medidas necesarias, con el fin de no permitir desproporciones en la economia nacional",

La esencia del principio del balance durante la construcción del Plan del Estado puede ilustrarze con el ejemplo de la extracción de la hulla. De acuerdo con el plan para 1941, se prevé la extracción de 191 millones de teneladas de ésta, teniendo en cuenta la satisfacción de las necesidades de la industria, que debe aumentar el volumen de su preducción global en un 17 a 18 per ciento, en comparación con 1940, así como de las otras ra mas de la economia nacional que consumen el carbon. En concordancia con el tercer Plan Quinquenal, se prevé el aumento, de las reservas del Estado en combustible.

Aqui, es importante subrayar otro principio

más del trazado del Plan. Al calcular sus párrafos por separado, el principio fundamental consiste en orientarse hacia los eslabones principales de la economia y en reforzar las ramas rezagadas; si, al comparar los diferentes párrafos del Plan, surgen los "lugares estrechos" que no permiten proyectar las cifras necesarias, en estos casos el trazado del Plan se orienta en la dirección, por donde estos "lugares estrechos", es decir, las ramas rezagadas, pueden reforzarse, pero no adaptarse al carácter rezagado de estas últimas.

El siguiente principio es la coordinación de un planeamiento de perspectiva y de operación, El primer Plan General del dezarrollo de la economía nacional de la URSS fué aceptado en 1920, Era el "Plan de electrificación de la RSFSR," trazado por al Comisión del Estado de la Electrificación de Rusia. Estaba calculado para 10 a 15 años. Este Plan, como es sabido, fué realizado antes del plazo establecido. Más tarde, los Planes de pergpectiva se componian por lustros (los Planes Quin quenales primero, segundo y tercero),

Actualmente, la Comisión del Plan del Estado de la URSS ("Gosplán") está encargada de trazar el Plan General de la Economía de la URSS para 15 años, calculado con el fin de solucionar la tarea económica fundamental, sobrepasar por habitante a los paises industriales principales en la producción de hierro fundido, acero, combustible, energía eléctrica, máquinas y otros medios de producción y consumo,

Simultáneamente con los Planes generales y de perspectiva y en orden de su concretización, se tratan los planes anuales y trimestrales aprobados por el Gobierno, mientras que los planes mensuales de carácter operativo son trazados por les Comisariados del Pueblo, las Direcciones Generales, los trusts y por algunas empresas del Estado,

El principio de combinar los Planes generales, de perspectiva y operativos permite a las amplias masas de trabajadores, que participan en la composición de los Planes del Estado y en su realización, de ver el objetivo final y de saber, al mismo teimpo, que es lo que se debe hacer en el momen-

.... Cada etapa de la construcción socialista (larga, es decir, la de quince ,diez o cinco años, así como la corta, es decir, la de un año) es la etapa del desarrollo de las fuerzas productoras del país, Estas últimas hallan su expresión particularmente, en construir nuevas empresas en todas las ramas de la economía nacional. Es suficiente recordar el hecho de que las inversiones capitales en la economía nacional, durante los cuatro años del segundo Plan Quinquenal, ascendieron a más de 50 mil millones de rublos y en los años del segundo Plan Quinquenaj alcanzaron la suma de 155 mil millones de rublos, mientras que en el tercer Plan Quinquenal se prevé la inversión de 274 mil millones de rublos. Durante los primeros tres años del tercer Plan Quinquenal, han sido invertidos ya 108 mil millones de rublos, y durante el año en curso, se prevé realizar el programa de las inversiones capitales en la suma de 57 millones de rublos,

.. En estas condiciones el principlo de la distribución socialista de las fuerzas productoras adquiere una importancia especial durante el trazado. del Plan del Estado. De acuerdo con este principio, las nuevas empresas industriales deben construirse cerca de las fuentes de materias primas y las regiones de consumo, para evitar el transporte irracional; según el mismo principio, se presta atención especial a las regiones, confines, etc., nacionales que en el pasado quedaabn rezagadas económica y culturalmente,

Pasamos a los princípios de la planificación que se refleren a la ejecución del Plan del Estado, La combinación del Plan con el principio de rentabilidad de una empresa dada es uno de estos

El principio de rentabilidad es el método de administrar una empresa soviética cubriendo sus gastos con los ingresos que percibe de la venta de su producción y creando, además, las reservas,

El Banco del Estado controla la labor de las empresas: les entrega el dinero a medida de ejecutar éstas su plan, Dentro de la empresa, los departamentos y brigadas por separado quedan sometidos al principio de rentabilidad, Reciben las materias primas, el combustible y el dinero en can tidad prevista por el Plan. Con este método, surgen las condiciones necesarias para desarrollar la iniciativa de los ejecutores del Plan, puesto que se crea el Interés para su mejor realización,

El principio de rentabilidad crea el interés ma terial de la empresa en llevar mejor su administración y, particularmente, en bajar el costo de la producción, puesto que una parte de ganancias queda a la disposición del director de la empresa,

con el fin de mejorar las condiciones culturates y de la vida de los que en ella trabajan.

Llevar la realización del párrafo correspondiente del Plan hasta su ejecutor es una condición importante para efectuario con éxito. Los parrafos del Plan aprobados por el Gobierno para toda la economía nacional son distribuidos entre los diferentes Comisariados del Pueblo y dentro de éstos, entre las Direcciones Generales y los Trusts y dentro de los trusts, entre las empresas y, a en fin, dentro de las empresas, entre los departamentos por separado, ilegando de esta manera los párrafos hasta el mismo ejecutor del plan: el Ingeniero, ofi-

El control sistemátos que efectúen los órganos del Control del Estado es un principio muy importante para convertir el Plan en realidad.

El Pian y el Control están enlazados, orgánicamente, entre si. El papel principal pertenece, em pero, al Plan, puesto que en él en su esencia, ya quedan previstos en conjunto los objetos que deben someterse a la vigilancia de los trabajadores del Control del Estado,

Al mismo tiempo, el Control proporciona también el material para trazar el Plan subsecuente, Los datos que sirven de punto de partida durante el trazado de éste son los de control, puesto que el contenido habitual de un párrafo del Plan es como sigue: aumentar (la producción, la circudación de las mercancías, el rendimiento de trabajo, etc.) por un tanto por ciento, en comparación con el período (anual, trimestral, etc.).

El papel del Control y de la Estadírtica del Estado es aún más eficaz en el proceso de la realización del Plan. Los datos sobre su ejecución per miten introducir enmiendas, estando en marcha el Plan. Las indicaciones hechas a tiempo cobre la formación de un "lugar estrecho" que se prevé en tal o cual sector permite tomar medidas oportunas y, al contrario, el recibir oportunamente las noticias sobre la superación de un parrafo del Pian permite, después de analizar los motivos que criginan esta superación, de aumentar o abreviar los plazos para su ejecución. Es la razón por la cual el órgano central de planificación, el "Gosplán". tiene encomendada también la revisión de la ejecución del Plan. A su control quedan sometidos los Comisariados del Pueblo, las Direcciones Centrales y las empresas del Estado,

La Dirección Central de Estadística de la Economía Nacional del Estado entra a formar parte del "Gosplán" en calidad de una de sus Direccio-

El principio del control abarca todos los eslabones de la escenomía nacional. Los datos sobre la realización del plan por los ejecutores separados se generalizan en los departamentos, empresas: Direcciones Centrales, Comisariados del pueblo, etc., en relación a toda la economía nacional,

La aplicación de los principios del planeamien to socialista supone una serie de condiciones. La condición fundamental es la posibilidad del Estado Seviético de dirigir, en calidad de dueño, la masa de las empresas de la economía nacional. Esta circunstancia, a su turno, es posible solamente en el caso de constituir estas empresas la propiedad del Estado socialista,

La planificación socialista está garantizada por la existencia de una serie de órganos correspondientes especiales, de abajo haica arriba, en decir, desde los departamentos de planeamiento hasta la Comisión del Plan del Estado de la URSS. órgano que traza el Plan que controla su ejecución en la escala de toda la economia nacional.

DE ALAJUELA

-(Viene de la pág 2,-

sector de la Provincia de Alajue'a puede medirse por los siguientes datos:

En casa de Adalid;

Donde Adalid Barrantes, pequeño finquero, se celebró una reunión de miembros de la Unión Campesina. Con la asistencia de unos cuarenta hombres se procedió a integrar el Comité de Distrito, quedando drganizado asi;

Presidente: Adalid Barrantes; Secretario: Marco Tulio Alpizar;

Tesorero: Milciades Araya; Vocales: Juan Molina, Dario Alvarez.

En casa de Otoniel:

Donde Otoniel Ugalde, finquero de Carrizal de Río Cuar to se celebró reunión de la Unión Campesina con la asistencia de unos sesenta hombres. El Comité de Distrito quedó integrado así:

Presidente: Otoniel Ugalde

Ramos. Secretario: Pedro Vargas R.; Tesorero: Manuel Víquez Ca-

macho; Vocales: Mauro Aguilar y

Luis Sánchez.

La primera de dichas reunio nes se celebró el primero de Nov., y la otra el 2 del mismo. y tanto la numerosa asistencia como la inmediata organización de los comités, revela que esa gente piensa trabajar de verdad por el asegura-

miento de las tierras para quie

nes de verdad las trabajan. La jira significa un esfuerzo de parte de los compañeros que la hicieron: Río Cuarto queda a nueve horas a caballo partiendo de la ciudad de Grecia; el camino es poco menos que intransitable porque esa región ha estado deja da siempre de la mano de los gobiernos: la lluvia es muy frecuente y las distancias que hay que recorrer para reunirse son grandes. Decimos por todo eso que la Unión Campesina comienza à ser la organización de todos los trabajadores de la tierra.

Ayudar a la Unión Soviética es ayudar a derrotar a Hitler

50.00 más envían de Turrialba para comprar café para Rusia

Asi:

Contribuciones voluntarias..... £ 20 00 Sindicato de Zapat. 10.00 Sección de Turrialba 20 00

Total 50.00

NOTA: Se está haciendo gestiones para enviar ese café por medio de la Legación Americana. También estamos estableciendo relaciones con Los Comités de Ayuda a la Unión Soviética de Cuba y Estados Unidos.

SISTEMA ELECTORAL.

-(Viene de la pág. 20.) privación de los derechos electorales,

ARTICULO 136: Las elecciones de diputados se hacen por sufragio igual; cada ciudadano tiene un solo

voto; todos los ciudadanos par

ticipan en las elecciones sobre bases iguales, ARTICULO 137: La mujer goza del derecho de elegir y de ser elegida, al

Igual que el hombre.

ARTICULO 138: Los ciudadanos incorporados a las filas del Ejército Rojo, gozan del derecho de elegir y de ser elegidos, al igual que los demás cludadanos.

ARTICULO 139:

Las elecciones de diputados se hacen por sufragio directo: las elecciones a todos los Soviets de diputados de los trabajadores, desde los Soviets de diputados de los trabajadores de las localidades rurales y un banos hasta el Soviet Supremo de la URSS, las efectúan los ciudadanos mísmos, por el sufragio directo.

ARTICULO 140:

La votación en las elecciones de diputados es secreta

ARTICULO 141:

En las elecciones, los candidatos se presentan por circunscripciones electorales.

El derecho a presentar candidatos está asegurado a las organizaciones sociales y a las asociaciones de trabajadores: a las organizaciones del Partido Comunista, a los Sindicatos, a las cooperativas, a las organizaciones de la juventud y a las sociedades culturales.

ARTICULO 142:

Todo diputado tiene la obligación de rendir cuentas a los electores de su trabajo y del trabajo del Soviet de diputados de los trabajadores y puede ser revocado en todo momento, por decisión de la mayoría de sus electores, de acuer do con el procedimiento establecido por la ley.

DEL CONGRESO

-(Viene de la Pag. 2) que dictaran conferencias, y que el señor Mendoza Alfaro, en un arranque patriótico y para no dejar en entredicho a Costa Rica, se apuntó también y dictó una conferencia que fué y será para siempre famosa en los anales universitarios de Chile; también hizo uso del micrófono para dar a conocer nuestro país, y pueden estar seguros todos los costarricenses que de esta vez los chilenos si conocieron de verdad, a través de las notables y notorias actuaciones del Sr. Mendoza, lo que vale y pesa la clase dirigente nuestra.

Por nuestra parte, afirmamos honradamente que el Republicano Nacional se apuntó un triunfo rotundo, la Municipalidad capitalina también, por lo que debe estar de perácemes el pueblo y, muy especialmente, la prestigiosa y quisquillosa intelectualidad costarricense.

UN VERDUGO Y SUS LA-CAYOS

—(Viene de la pág. 3º) Trabajaron con pasión y celo y tuvieron buen cuidado de que no se perdiera ni una sola granada. Entregaron los ae roplanos más modernos y tan ques al enemigo. Mientras la guerra seguía, trabajaron en forma benéfica para Hitler, e indiferentemente en relación con Francia, en su distracción se "olvidaron" de los trenes con municiones, de los carros blindados y tanques. Después de la capitulación se convirtie ron en sirvientes sumisos: enlazaron su propio destino con el destino de los enemigos de Francia. Se olvidaron del honor, de los colores del Eiercito, se olvidaron de que eran franceses.

El almirante Dar'an, queria calzarse las botas de Petain .El odio a los ingleses. Resiente el hecho de que los británicos tienen una marina potente. Se comprometió a en tregar la marina francesa a Hitler. El títere Petain, en uno de sus últimos discursos, dijo que él quería "colaborar" con Hitler. El viejo mariscal es aun extremadamente servil en presencia de Mussolini: que el chacal goce mientras come en la ciudad de Niza.

La política interior de Petain está basaria en su servidumbre a Alemania y su programa puede sintetizarse en la fórmula: "doblar la fuerza policíaca"

Hitler quiere echarle la mano a Argelia, Rabat, Dakar y arrastrar a Francia a la guerra. El mariscal murmura "do blad la fuerza po'icíaca". El pueblo francés está henchido

de hambre y todo lo que el mariscal hace es mirar y repetir con voz senil: "Doblad la fuerza policíaca". El mariscal no quiere salvar a Francia de los hitleristas y de los capituladores. ¡No! Ouiere salvar al país del pueblo; no de los capituladores, sino de los patriotas. Uno de los prefectos de Petain, Chepeau de Lo ry, en Haute Garonne, recientemente requisicionó todo el ganado v grano de la población. Los franceses se mueren de hambre. ¿Oué le ha sucedido a los abastecimientos? La Prefectura los envió a la Zona ocupada-a los hitleristas. Le dice ese prefecto a sus colegas, "la colaboración con Alemania es un negocio lucrativo". El almirante Darlan es de la misma opiniónla traición de Francia ha resultado un "negocio lucrativo" para los hedederos de Petain. El mariscla llama al asal to felón de los hitleristas a la tierra soviética, "defensa de la civilización". Pero los fran ceses bien sahen cômo Hitler defiende a la civilización". Por qué fueron destruídos Amiens y Orleans, Rouen y Arras? : Por qué fueron fusi-

lados cien mil mujeres y niños en las cercanías de París? Por qué está hambreada Fran cia? ¿Por qué los matones ale manes en París humillan a los franceses? Porque Hitler está "defendiendo a la civilización". El mariscal no puede engañar a los franceses. Cada tanque destruído en

los campos de batalla de la bestia nazi.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregon Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa foca.

AL COMPLETAR -(Viene de la pág. 3.)

cual hace que sea nuestro pue ble une de los que en el continente pueda exhibir un nivel de analfabetismo de los más reducidos.

Don Jesús Jiménez en su tiempo y más tarde don Mauro Fernández, fueron los adalides de la lucha contra el cavernarismo que basa su oscuro poder en la ignorancia de los pueblos. Así vemos cómo en nuestra América, los pueblos dominados por las tiranías, son pueblos a los cuales se les mantiene en la ignoran cia; así vemos como la gloriosa República Española pateada por Franco y sus satélites de la traición, lo primero que realizó, en su revolución ascendente, fué crear escuelas y derramar maestros y libros por toda la nación española; así también vemos como en la construcción de los Estados Socialistas Rusos, primordial preocupación y acción de Lenin y luego de Stalin ha sido hacer la cultura de los pueblos rusos a quienes el centenario zarismo tenía hundidos en las tinieblas. Por el contrario, vemos que en la Alemania de Hitler, se destierra a los sabios y los libros son que mados.

En esta hora del mundo, al recordar a nuestras honrosas

Ukrania, cada aeroplano hitlerista echado abajo por Moscu, trae una nueva esperanza al corazón de la Francia cautiva, y el Ejército Rojo continuará derribando aviones y destru yendo tanques hasta ver libre a la humanidad de la rabiosa bestia nazi.

tradiciones y al rendir homenaje de gratitud a los forjadores de nuestra idemocracia, es bueno recordar la esencia de las luchas en que ellos par ticiparon para renovarlas y pa ra mantener sus conquistas y engrandecerlas.

Recordemos que si bien es cierto que la escuela primaria nuestra es gratuita y ob'igatoria, todavía en plena capital. año con año, se quedan muchos niños sin lugar en las escuelas; recordemos que todavía para el muchacho o la señorita pobres, es una verda dera empresa matricularse en los colegios de Segunda enseñanza o hacer estudios univer sitarios.

Recordemos que en otros pueblos, como en la URSS, la educación popular, gracias a la base económica que lo permite, el ciudadano puede, si tiene capacidades y deseo de progresar, cursar todos los grados de la educación desde la primaria hasta la universitario o la técnica sin que sea entrabado en su aspiración por la barrera de la pobreza.

Nosotros debemos aspirar a que en Costa Rica la enseñanza secundaria sea gratuita para los estudiantes pobres, lo mismo que la universitaria.

Y no nos baste con "tener más maestros que soldados", queremos también que nuestra escuela, no esclavizada a los caprichos de la politiquería, forme en cada niño un soldado consciente de nuestra democracia, porque ha sido educado en una escuela demo crática por educadores verdaderamente apasionados de este sistema que es un concepto racional del decoro y de la li-

E L14 DE DIC -(Viene de la pág. 1º)

Nuestro Partido nunca ha ido a una lucha electoral sin decirle a la ciudadania lo que se propone hacer. De aquí la importancia de la conferencia que se va a celebrar. El proyecto de plataforma elaborado por el Buró Político pa ra que sirva de base de discusión está ya elaborado y ha comenzado ha circular entre las células y organizaciones dirigentes del Par tido. Pedimos a los militantes una especial atención para ese do cumento a fin de que la resolución definitiva de la Conferencia logre ajustarse a las necesidades reales del pais.

RECORRIDO de CELULAS

MARTES 25 Célula Braña, Víctor Cordero Célula Moravia, Manuel Bo-

nilla. Célula 7 de Nov., Carlos Luis Villalobos.

Célula Keith, Alejo Poveda. Célula México, Luisa Gonzá-

lez. Célula 8 de Mayo, Manuel Moscoa.

Todos los secretarios tratarán los asuntos relacionados con su frente de trabajo.

COVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos os miembros de la Célula México, a una reunión el martes 25 a las 7 y media de la noche, para tratar asuntos de organización.

Compañero: Si Ud. sabe cumplir con su deber de militante, presentese puntualmen te a esta reunión.

Srio, de la Célula, Andrés Valverde Sria. Gral, de la Sección, Luisa González.